

Hace Medio Siglo

Oscar Castro, ya enfermo, ganó premio de Literatura de Santiago

Recién fallecido en su casa de Rancagua por la enfermedad que dos años más tarde lo llevaría prematuramente a la tumba, Oscar Castro Zúñiga recibió la noticia de que había ganado el Premio Municipal de Literatura de Santiago en el género Novelas y Cuentos. La noticia la dio "El Rancagüino" en titular que encabezaba la primera página el día 22 de mayo de 1945, hace medio siglo. "OSCAR CASTRO CONQUISTÓ EN SANTIAGO PREMIO MUNICIPAL DE LITERATURA", decía el título orgulloso la información sobre el Premio, agregándose que el libro que le conquistó el galardón se titulaba "La Sombra de las Cumbres". Al finalizar la noticia el diario decía: "Felicitamos muy cordialmente al distinguido amigo por este nuevo reconocimiento a su silenciosa pero ponderable actividad literaria".

CONDECORACION

A ratz de ese premio, la Municipalidad de Rancagua acordó otorgar a Oscar Castro el título de "Hijo Ilustre", con la condecoración "Santa Cruz de Triana", distinción máxima que tiene instituida el Municipio. La medalla le fue entregada más tarde en un acto solemne al que concurrió Castro pese a su salud quebrantada.

HABLAMOS CON EL POETA

En nombre de "El Rancagüino" concurrieron hasta la casa del poeta en la Población O'Higgins, el Director del diario Miguel González Navarro y el Subdirector Héctor



González Valenzuela.

Cabe recordar que Oscar Castro era un antiguo colaborador del diario, desde los tiempos de "La Semana". Castro, junto a su esposa Isolda, recibió muy cordialmente a sus amigos periodistas, compartiendo con ellos una frugal taza de té mientras charlaban.

Los visitantes le expresaron el saludo y felicitaciones del diario por su triunfo literario en la capital y por el acuerdo del Municipio.

En punto de la información sobre esta visita, se decía: "Sencillo, como es el

verdadero Oscar Castro que conocemos hace algunos años, nos recibe en su pieza, donde se puede ver una bien montada biblioteca. Al felicitarlo por sus éxitos nos dijo:

"Estos triunfos literarios me dan muchos bellos para seguir trabajando por la literatura chilena".

"Ahora estoy delicado de salud, pero los médicos no me han privado de escribir, por lo cual no estoy tan apesadumbrado como ustedes se imaginan".

"El acuerdo municipal me ha sorprendido mucho y me ha hecho

sentirme orgulloso, aunque se que no merezco tal título".

Más adelante Castro les contó que ya tenía terminadas otras dos obras: "Tiempo de Sangre" y "La vida simplemente", y que las tenía en la etapa de conseguirlas.

Les contó también que entre sus proyectos a futuro estaba el de escribir un libro en el que se reflejaran aspectos relacionados con la delincuencia en la Provincia de O'Higgins. "En nuestra zona hay mucho material y fascinantes motivos para un libro basado en el tema".

La información de "El Rancagüino" finalizaba con estas palabras:

"Nos alegramos de estrechar la mano de este joven escritor, que ha logrado colocarse en tan alta posición en la Literatura chilena y mientras nos despedimos pensamos en que los triunfos, los grandes triunfos obtenidos, no varían en absoluto esa modestia que siempre han sido la característica de Oscar Castro Zúñiga".

UN GRAN HOMENAJE

La entrega de la condecoración a Oscar Castro, constituyó motivo para un gran homenaje público que se le rindió el día 17 de junio de 1945, en el teatro San Martín.

Hubo números de música en los que participaron el profesor Fernando Morales, la profesora del Liceo Alicia García de Mateluna, y recitaciones de poemas de Castro por María Carrasco y Silvina Miranda.

Para hacer una presentación sobre Oscar Castro y su obra literaria habló el escritor Nicomedes Guzmán. Luego el Alcalde hizo entrega al poeta de la Medalla de Santa Cruz de Triana, declarándole "Hijo predilecto de la ciudad".

ASSEGOR

CORRETAJES DE PROPIEDADES ADMINISTRACIONES JUBILACION

Se adhiere a la Celebración de los 80 años de ininterrumpida labor periodística

INDEPENDENCIA 777 FONO: 222627

*Saluda con el afecto de siempre
al diario El Rancagüino
expresando el deseo que siga informando,
como en estos 80 años, de
todo lo que ocurre en la Sexta Región*



Solicita tu entrevista, sin costo a
Carmen Tello

Ibieta 734 Fono 233817 Rancagua

Oscar Castro, ya enfermo, ganó premio de literatura de Santiago [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Castro, ya enfermo, ganó premio de literatura de Santiago [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)